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В конце прошлого года SOS 
Lasteküla, на попечении кото-
рой в семейных домах нахо-
дится порядка 20 детей, уве-
домили власти Нарва-Йыэсуу 
о расторжении договора с 
конца июля 2024 года. При-
чина, по словам организации, 
заключается в том, что 6 до-
мов, которые они арендуют с 
2012 года, находятся в плохом 
техническом состоянии, и тре-
буют весьма серьезных инве-
стиций для их ремонта. Ориен-
тировочная сумма, как считает 
руководство SOS Lasteküla, со-
ставляет порядка 600 тысяч 
евро.  
SOS Lasteküla получили 6 до-
мов в бесплатную аренду, и, 
согласно договора, они сами 
должны были содержать дома 
в порядке, и при необходимо-
сти делать ремонт. Они также 
заявляли о своем желании 
выкупить дома по заведомо 
низкой стоимости, также пы-
тались оказать давление на 
город через Министерство со-
циальных дел, чтобы решить 
вопрос в свою пользу. 
«Общаясь с чиновниками Ми-
нистерства социальных дел, 
в том числе и с вице-канцле-
ром, я понял, что они заня-

ли позицию города и они не 
поддерживают претензии SOS 
Lasteküla к Нарва-Йыэсуу, и на-
оборот, как мне кажется у них 
у самих очень много вопросов 
к этой организации», -  расска-
зывает мэр Нарва-Йыэсуу Мак-
сим Ильин.
В первой половине марта го-
родские чиновники вместе с 
руководством SOS Lasteküla 
осмотрели дома, и по словам 
мэра Нарва-Йыэсуу, состояние 
домов не столь критическое, 
как утверждает арендатор. 
Также еще в декабре дома ос-
матривал и представитель Ми-
нистерства социальных дел.
«И по словам представителя 
Министерства социальных 
дел, ситуация не такая плачев-
ная как SOS Lasteküla заверяет, 
и наш руководитель хозяй-
ственного отдела Егор Чума-
ков, который тоже имеет про-
фессиональное строительное 
образование, подтвердил, что 
ничего критичного там на са-
мом деле нет. Услугу там мож-
но продолжать», - говорит мэр 
Нарва-Йыэсуу Максим Ильин. 
Учитывая это, так и остает-
ся не понятным демарш SOS 
Lasteküla, и решение прекра-
тить свою работу в Нарва-Йы-

эсуу. Городские власти наме-
рены дополнительно заказать 
независимый аудит строений, 
чтобы определить точный объ-
ем инвестиций в реновацию 
домов, и ходатайствовать в 
дальнейшем о получении под-
держки из фондов. 
Согласно условий Европейско-
го фонда, который 13 лет назад 
выделил финансирование на 
строительство этих домов, у 
города есть обязательство по 
обеспечению оказания услуги 
до 2027 года. И учитывая то, 
что SOS Lasteküla прекращает 
свою деятельность в Нарва-
Йыэсуу, город будет сам ока-
зывать эту услугу семейных 
детских домов. 

Для этих целей создается сей-
час свое целевое учреждение, 
которое будет заниматься ока-
занием этой услуги в городе. 
«В наших планах сохранить 
всех детей в привычной для 
них обстановке. Некоторые 
из них поступили в эти дома в 
очень раннем возрасте, и се-
годня — это их единственный 
дом. Также, надеемся что и ны-
нешние работники согласятся 
перейти в новое целевое уч-
реждение и продолжат рабо-
ту с детьми», - отмечает руко-
водитель социальной службы 
Нарва-Йыэсуу Вероника Сте-
панова. 
Уже в начале апреля город 
намерен объявить конкурс 

на должность руководителя 
целевого учреждения, также 
будет определен и назначен 
совет предприятия. Власти На-
рва-Йыэсуу не исключают, что 
в дальнейшем будет налажено 
сотрудничество и с другими 
самоуправлениями. Новое це-
левое учреждение намерено 
уже с начала июня начинать 
частично оказывать эту услу-
гу в некоторых домах, а учи-
тывая, что SOS Lasteküla пре-
кращает свою работу с конца 
июля этого года, то с начала 
августа эта услуга будет полно-
стью под управлением целево-
го учреждения.
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Город будет сам заниматься 
услугой семейных детских домов

Нарва-Йыэсуу намерен уже к началу 
лета частично оказывать услугу по 
семейным детским домам вместо пре-
кращающего свою работу в городе не-
доходного объединения SOS Lasteküla.

Бизнес-конференция На-
рва-Йыэсуу 2024 «Будущее 
уже здесь» состоится вновь 
9 мая в конференц-центре 
СПА-отеля Noorus.
Основные темы бизнес-кон-
ференции, которая пройдет 
уже в третий раз, будут посвя-
щены государственному стра-
тегическому планированию и 
долгосрочным перспективам 
в области энергетики и транс-
порта для обеспечения устой-
чивого развития в масштабах 
всей страны. Поговорим о гео-
политических вызовах и трех 
возможных путях развития, 
представленных на бизнес-
конференции два года назад, 
- энергетика, туризм и оборо-

на. Мы обсудим, актуальны ли 
они сегодня.О возможностях 
оборонных инвестиций мы 
пригласили рассказать пред-
принимателей, которые видят 
в этой области реальный по-
тенциал и идеи, которые мож-
но развить в сотрудничестве. 
Мы также обсудим искусствен-
ный интеллект, который в по-
следнее время повсеместно 
становится предметом бурных 
дискуссий. Станет ли он новой 
нормой? Как мы использу-
ем его уже сегодня и каковы 
дальнейшие перспективы? 
На повестке дня также будут 
вопросы зеленого перехода, 
устойчивого развития и спра-
ведливого перехода, а экспер-

ты в этих областях расскажут 
о достижениях и планах на 
будущее. Бизнес-конференция 
Нарва-Йыэсуу предназначена 
для всех предпринимателей, 
представителей муниципа-
литетов и лиц, принимающих 
решения в регионе. Работая 
вместе и обсуждая важные во-
просы вместе, мы сможем со-
средоточиться на возможно-
стях и преодолеть трудности. 
Билеты уже в предваритель-
ной продаже (самым быстрым 
- по специальной цене!). Боль-
ше информации: www.narva-
joesuu.ee
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Бизнес-конференция Нарва-Йыэсуу 2024 «Будущее уже здесь»

Реформа образования: 
Готовы ли школы и детские сады?2

Объектом народного бюдже-
та является инвестиционный 
объект, деятельность или 
событие, связанное с горо-
дом Нарва-Йыэсуу, которое 
должно обеспечивать обще-
ственное благо и находиться 
в общественном достоянии, 
и объект не должен нести не-
обоснованных расходов для 
бюджетов последующих лет. 
Народный бюджет города На-
рва-Йыэсуу на 2024 год со-
ставляет 30 000 евро.
График составления народ-
ного бюджета города Нарва-
Йыэсуу на 2024 год выглядит 
следующим образом:
• 18.03.-17.04.2024 подача 

предложений    
• 22.04.-06.05.2024 обнаро-

дование предложений  
• 08.-14.05.2024 Рассмотре-

ние предложений     
• 20.-29.05.2024 Голосование
• не позднее 04.06.2024 об-

народование результатов на 
сайте

Каждый может сделать пред-
ложения. Предложения, со-
гласно приложению к по-
становлению, должны быть 
представлены в письменном 
виде городской управе по 
адресу J. Poska tn 26, Narva-
Jõesuu linn, 29023 или по элек-
тронной почте на адрес info@
narva-joesuu.ee.
В голосовании может при-
нять участие любое лицо, до-
стигшее 16-летнего возраста, 
которое, согласно данным 
регистра народонаселения 
Эстонии, проживает в городе 
Нарва-Йыэсуу на момент про-
ведения голосования. Каждый 
человек, участвующий в голо-
совании, может проголосо-
вать за три различные предло-
жения по своему выбору.
Реализуется одно или несколь-
ко предложений, набравших 
наибольшее количество го-
лосов в рейтинге, общая оце-
ночная стоимость которых не 
превышает сумму, указанную 
в бюджете.
Многие горожане, возможно, 
также заметили, что победив-
шее в прошлом году предло-
жение – общественные водо-
проводные краны и пункты 
ремонта велосипедов – до сих 
пор не появилось в городском 
пейзаже. Причиной являют-
ся длительные переговоры 
и различные трудности с по-
ставками. Городская управа 
делает все, что в ее силах, что-
бы наконец реализовать пред-
ложение 2023 года. 

Надеемся на Ваше активное 
участие!

Народный 
бюджет 

на 2024 год  
в ожидании 

предложений

Самокаты и велосипеды 
от А до Я4



Из 17 членов городского собрания 
на заседании присутствовали 
13.
Выдача разрешения на за-
ключение договора для вво-
да в эксплуатацию маяка На-
рва-Йыэсуу
Городская управа Нарва-Йыэсуу 
подала в Департамент транспор-
та ходатайство о платном и бес-
срочном использовании маяка 
Нарва-Йыэсуу, а также об откры-
тии его для посетителей с 2024 
года. Согласно заявке, предла-
гается установить размер опе-
рационного лизинга в размере 
10% от предполагаемого дохода, 
т.е. 5000 евро в год.
Департамент транспорта со-
гласился с предложенным го-
родской управой Нарва-Йыэсуу 
размером платы за пользова-
ние в соответствии с Законом о 
государственном имуществе и 
предлагает заключить договор 
о пользовании сроком на 10 лет 
и плату за пользование в разме-
ре до 5000 евро за календарный 
год. С 1 января плата за пользо-
вание может быть скорректиро-
вана задним числом в сторону 
увеличения платы за использо-
вание в одностороннем порядке 
на 5%, если окажется, что ИПЦ 
(индекс потребительских цен) 
увеличился на 5% и более на 
момент публикации ИПЦ преды-
дущего года. Все дополнитель-
ные расходы на маяк, которые 

оплачиваются дважды в год на 
основании счета, добавляются к 
плате за пользование.

Согласие на заключение 
внутренней сделки с акцио-
нерным обществом «Narva-
Jõesuu Kommunaal» на период 
2024-2028 гг.
«Narva-Jõesuu Kommunaal AS» 
является на 100% городским 
предприятием. Согласно уставу, 
общество своей уставной дея-
тельностью вносит свой вклад в 
развитие жилищного и комму-
нального хозяйства города На-
рва-Йыэсуу. В случае внутрен-
них сделок, предусмотренных 
законом о государственных 
закупках, общество действует в 
интересах акционеров в преде-
лах территориальной компетен-
ции города Нарва-Йыэсуу. 
30 апреля 2024 года городская 
управа Нарва-Йыэсуу и Narva-
Jõesuu Kommunaal AS (бывший 
KA Vaiko AS) заключает договоры 
на техническое обслуживание 
объектов технического обслу-
живания города Нарва-Йыэсуу.
30 апреля 2024 года городская 
управа Нарва-Йыэсуу и Narva-
Jõesuu Kommunaal AS (ранее из-
вестное как KA Vaiko AS) заклю-
чают договоры на техническое 
обслуживание объектов техни-
ческого обслуживания города 
Нарва-Йыэсуу. Многолетний 
опыт Narva-Jõesuu Kommunaal 

AS в проведении работ по тех-
ническому обслуживанию и 
ремонту является целесообраз-
ным как с экономической точки 
зрения, так и с учетом продол-
жающегося благосостояния 
жителей города Нарва-Йыэсуу, 
поэтому передача обязанно-
стей по содержанию и ремонту 
дорог и улиц на территории го-
рода, включая освещение улиц, 
обслуживание и координацию 
работ по содержанию зеленых 
насаждений, включая пляжную 
зону, в собственность Narva-
Jõesuu Kommunaal AS и заклю-
чение внутренней сделки на 
четыре года является целесоо-
бразным.»

Правила подключения к си-
стеме водоснабжения и кана-
лизации города Нарва-Йыэ-
суу.
29 сентября 2010 года Нарва-Йы-
эсууское городское собрание 
вступило в силу постановлени-
ем № 22 «Правила подключения 
к системе водоснабжения и ка-
нализации города Нарва-Йыэ-
суу». В то же время, Вайварская 
волостная управа утвердила 
правила под номером 35 от 29 
сентября 2011 года «Порядок 
взимания платы за подключение 
к системе водоснабжения и ка-
нализации волости Вайвара».
С 1 июля 2023 года вступил в силу 
новый закон об общественном 

водоснабжении и канализации. 
Согласно этому закону, город-
ское собрание должно принять 
новые правила подключения к 
системе водоснабжения и ка-
нализации и отменить правила 
как Вайварской волости, так и 
Нарва-Йыэсууского городского 
собрания.

Предоставление в пользова-
ние городской собственности.
Компания Meresuu SPA & Hotel 
(SPA Tours OÜ) обратилась в го-
родскую управу Нарва-Йыэсуу 
с просьбой о долгосрочной 
(10-летней) аренде принадле-
жащей городу территории по 
адресу Supelrand R10 в городе 
Нарва-Йыэсуу. Общая площадь 
арендуемой территории со-
ставляет 498 м². Цель аренды 
заключается в перестройке су-
ществующих павильонов «Mere» 
и «Männi», а также в обеспече-
нии содержания территории. 
Meresuu SPA & Hotel уже семь 
лет арендует павильоны «Mere» 
и «Männi» на летний сезон. За 
это время арендаторы за свой 
счет реновировали павильо-
ны. Сегодня павильоны «Mere» 
и «Männi», а также деревянная 
брусчатка террасы и огражде-
ние китайской беседки требуют 
капитального ремонта. Meresuu 
SPA & Hotel выразили желание 
арендовать территорию на де-
сять лет с обязательством со-

держания и уборки территории. 
Учитывая, что Meresuu SPA & 
Hotel арендует данную террито-
рию с 2017 года и хорошо зна-
кома с особенностями работы в 
данном месте, компания облада-
ет необходимыми финансовыми 
и человеческими ресурсами, 
а также заслужила репутацию 
ответственного арендатора. По-
этому на арендованной терри-
тории может быть создана новая 
привлекательная зона отдыха 
как для жителей, так и для гостей 
города.

Приобретение акций акци-
онерного общества «Narva 
Vesi».
06.02.2024 года внеочередное 
общее собрание акционеров АS 
Narva Vesi приняло решение об 
увеличении уставного капитала 
компании. Согласно решению 
общего собрания, уставный ка-
питал будет увеличен за счет 
выпуска новых акций, из кото-
рых 244 акции будут переданы 
малому акционеру, АS Narva Vesi, 
в городе Нарва-Йыэсуу. Город 
Нарва-Йыэсуу оплатит акции 
неденежным взносом, а именно 
передачей системы водоснаб-
жения и канализации, принад-
лежащей АS Narva Vesi. Система 
водоснабжения и канализации, 
переданная в качестве вклада 
в натуральной форме, является 
частью существующей системы 
водоснабжения и канализации 
общего пользования. АS Narva 

Vesi является предприятием во-
доснабжения, действующим на 
административной территории 
города Нарва-Йыэсуу.

Мэр Максим Ильин предоста-
вил советникам информацию 
о предоставлении патронат-
ного воспитания.
В связи с досрочным расторже-
нием договоров с SOS Lasteküla, 
город Нарва-Йыэсуу планирует 
создать фонд, который будет 
предоставлять услуги по при-
смотру за детьми в семейных 
домах, принадлежащих горо-
ду.Учитывая, что дети из На-
рва-Йыэсуу, а также из Нарвы, 
Силламяэ и Кохтла-Ярве про-
живают в семейных домах SOS 
Lasteküla в Нарва-Йыэсуу, город 
просит обсудить возможность 
создания совместного целевого 
учреждения. Городская управа 
Нарва-Йыэсуу провела обсуж-
дение этого вопроса с руководи-
телями по защите прав детей в 
Нарве, Силламяэ и Кохтла-Ярве, 
и получила устное подтвержде-
ние необходимости оказания 
услуги в нашем регионе. Наше 
письменное заявление направ-
лено на решение вопроса о про-
должении оказания патронат-
ных услуг на территории города 
Нарва-Йыэсуу, и мы ожидаем 
официальный ответ.

Следующее заседание состо-
ится 27.03.2024.

28 февраля состоялось 28-е заседание 
городского собрания Нарва-Йыэсуу 2-го созыва
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С 1 сентября все детские сады, 
а также 1 и 4 классы общеоб-
разовательных школ должны 
перейти на эстонский язык 
преподавания. По оценке со-
ветника мэра по вопросам 
образования Имре Лийва, си-
туация в городе в связи с этой 
реформой не столь плачевная, 
по сравнению с ближайшими 
соседями. Да, сейчас город вы-
нужден искать как минимум 13 
новых учителей, но в отличии 
от Нарвы, вопрос с квалифика-
цией педагогов не заключает-
ся в знании языка. 
«В Синимяэ у нас самое боль-
шое число учителей, которые 
не соответствуют квалифи-
кации. И там нет проблем с 
языком, это педагоги, чей 
эстонский язык — родной, 
там проблема с образованием 
педагогов. Их образование, к 
сожалению, не соответствует 
квалификационным требо-
вания установленным прави-

тельством», - отмечает Имре 
Лийв. 
Что касается школы в Нарва-
Йыэсуу, то по словам Лийва, 
школа готова следовать плану 
правительства, то есть переве-
сти как требуется 1 и 4 классы 
на эстонский язык преподава-
ния. 
Помимо этого, как отметил 
Лийв, есть определенный план 
по развитию школы в Синимяэ, 
чтобы улучшить качество пре-
подавания. 
«В школе Синимяэ другая про-
блема, кроме учителей. Там 
тесно, мы не влезаем уже в 
школу. Мы не хотели бы со-
средоточится на количестве, 
а сосредоточится на качестве. 
Чтобы был спрос и, чтобы дей-
ствительно это была бы шко-
ла, которая находится в пре-
красных природных условиях 
и ребенок бы получал углу-
бленные знания, например, с 

природоведением», - считает 
Имре Лийв. 
С детскими садами в связи с 
предстоящей реформой об-
разования, в городе ситуация 
более — менее нормальная. 
«В Вайвараском садике дела 
более-менее обстоят неплохо. 
В том числе в Ольгина. Там до-
статочно эстоноязычных пре-
подавателей, которые соот-
ветствуют и по образованию, 
и по знанию языка. Больше 
всего проблем в Нарва-Йыэ-
суу, но там решение тоже есть. 
В связи с началом строитель-
ства нового садика на месте 
старого, все группы переедут 

на второй этаж школы. И из-за 
уплотнения групп уменьшится 
число педагогов. Так что у нас 
два сценария — первый, когда 
нам надо сразу много учителей 
искать, либо адаптироваться к 
изменениям. И при втором ва-
рианте нам надо будет найти 
лишь двух учителей», - говорит 
Лийв. 
На данный момент, по словам 
Лийва, в Нарва-Йыэсуу нет 
повода для беспокойства, и 1 
сентября все школы и садики 
будут открыты.

Meie Leht
Фото: Илья Смирнов

Реформа образования: 
Готовы ли школы и детские сады?

Школы и детские сады Нарва-Йыэсуу, 
по данным городских властей, готовы 
как минимум на 80 процентов к перехо-
ду образования на эстонский язык пре-
подавания. 

Татьяна Антонова приступи-
ла к работе как специалист 
по окружающей среде город-
ской управы Нарва-Йыэсуу.  
Татьяна родилась и выросла в 
Нарве. Получила образование 
в Таллинском Университете по 
специальности “Менеджмент 
окружающей среды». Работа 
всегда была связана с вопроса-
ми защиты природы и окружа-
ющей среды, Татьяна работала 
в департаменте окружающей 
среды, а также в сельскохозяй-
ственном и продовольствен-

ном департаментах. 
Татьяна видит себя только в 
этой сфере, потому что любит 
природу и старается ее обу-
строить самым дружелюбным 
способом. И конечно, место 
работы для нее особенно важ-
но, ведь гоод Нарва-Йыесуу 
для нее такой же родной, как 
и Нарва. 
Татьяна воспитывает двух до-
черей, строит участок с нуля и 
изучает заочно ландшафтную 
архитектуру.

Новый специалист 
по окружающей среде

Новые участковые 
полицейские 

в нашем городе
КИРИЛЛ ЯРВАЛЬТ
e-post: kirill.jarvalt@politsei.ee, 
телефон: 3372533; 53096141
Прием жителей по адресу:
ул. Я.Поска 26, Нарва-Йыэсуу: по средам 10.00 – 12.00
ул. Вахтра 3, Нарва: по понедельникам 11.00-12.00
Территория обслуживания: Нарва-Йыэсуу, Ольгина, Синимяэ, 
Сиргала, Вийвиконна, Вайвара

ОЛЬГА КУЛЛАМАА-ТИХАНЕ
e-post: olga.kullamaa-tihane@politsei.ee, 
телефон 3372508; 58856011
Прием жителей по адресу:
ул. Я.Поска 26, Нарва-Йыэсуу: по средам 10.00 – 12.00
ул. Вахтра 3, Нарва: по понедельникам 11.00-12.00
Территория обслуживания: Школы и детские сады Синимяэ и 
Нарва-Йыэсуу
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Февраль в школе Нарва-Йы-
эсуу – месяц, насыщенный 
интересными и важными со-
бытиями. 
Конечно, главная задача шко-
лы – дать детям основные зна-
ния, которые помогают ориен-
тироваться в мире и раскрыть 
свои сильные стороны. Но не-
маловажно заниматься и фи-
зическим развитием ребенка, 
прививать любовь к активно-
му, здоровому образу жизни. 
Мы стараемся разнообразить 
школьную жизнь не только 
научно-предметными меро-
приятиями, но и спортивными 
соревнованиями. Успешно вы-
ступили ребята 1 – 5 классов, 
представляющие нашу школу 
на Фестивале футбола в Сил-
ламяэ. Но проявить себя была 
возможность у всех наших уче-
ников. Уже несколько лет мы 
совместно со школой Синимяэ 
проводим два раза в год Спор-
тивную олимпиаду: зимние и 
летние игры. В этом году пого-
да позволила воспользоваться 
всеми прелестями зимы! Ребя-
та играли в хоккей, катались с 
горы, строили снежную кре-

пость… А победило хорошее 

настроение и дружба, о чем 

нам поведали счастливые, ру-

мяные от легкого морозца дет-

ские лица! Благодарим школу 

Синимяэ за этот праздник на 

свежем воздухе и приглашаем 

к нам на летние игры.

Но самые важные события 

февраля – мероприятия, по-

священные Дню независи-

мости Эстонии. Целый месяц 

мы готовились к главному 

празднику нашей страны.  Мы 

провели конкурс открыток, в 

котором приняли участие все 

ребята с 1 по 9 классы. Жюри 

отметило авторов лучших ра-

бот, а открытка-победитель 

была отправлена с поздра-

вительными словами всем 

друзьям и партнерам нашей 

школы. Ученики на уроках 

знакомились с интересными 

фактами из истории и лите-

ратуры, культуры и традиций, 

животного и растительного 

мира, научных и технических 

достижений нашей страны. А 

потом проверили свои знания 

в викторинах. А учащиеся 9 

класса приняли участие в ор-

ганизованном Кайтселийтом 

зимнем лагере – важном этапе 

формирования мужественно-

сти и выносливости. Конечно, 

не пропустили учителя и уче-

ники и встречу зари 24 февра-

ля, торжественное поднятие 

флага. Через любовь к родине, 

родному краю, мы помогаем 

детям почувствовать себя ча-

стью культуры, определиться 

с личными ценностями, лучше 

понять самого себя.

Весна набирает силу, а значит 

– впереди новые открытия и 

свершения! Школа активно 

продолжает работу по карьер-

ному обучению. Наши девяти-

классники побывали на уроках 

в нарвской гимназии, получи-

ли информацию о возможно-

стях дальнейшего обучения на 

инфомессе «Ориентир».  Двад-

цать второго марта будующие 

выпускники нашей школы про-

ведут целый день в эстонской 

гимназии. Мы уверены, что 

каждый наш девятиклассник 

продолжит своё обучение и 

сможет реализовать свои воз-

можности.

Татьяна Барабанова

руководитель по интересам

Вместе с первыми теплыми 
солнечными лучами расцве-
тает в нашем саду театральная 
деятельность. Ведь в марте  
уже на протяжении многих 
лет детские сады погружают-
ся в мир сказки и театра. И это 
та деятельность, которая не 
оставляет равнодушными ни 
участников, ни зрителей.  
Наши театральные миниспек-
такли запланированы на конец 
марта. Шаг за шагом, в течение 
всего месяца идеи детей и учи-
телей воплощаются в жизнь. 
Для создания постановки не 
требуется многого: только ин-
терес и воображение. 
Так, в этом году каждая группа 
детского сада Карикакар смог-
ла создать свою сказку. В театр 
играют все, начиная с детей 
ясельной группы, заканчивая 
выпускниками детского сада. 
Самые маленькие дети поуча-
ствовали в сказке про «Волка и 
семеро козлят». Группа «Звез-

дочка» сделала драматизацию 
сказки «Под грибом». А группы 
Дюймовочка и Пчелка пре-
вратили стихи в театр. Именно 
для расширения театрально-
го опыта детей детский сад 
смогли посетить два театра. 
В конце февраля со своей по-
становкой «Võti» к нам приез-
жал «Miksteater».  А в начале 
марта Lasteteater порадовал 
детей своим представлением 
«Seitsme maa ja mere taga…». 
Посещение театра - это весе-
лый и запоминающийся опыт. 
Это дает детям возможность 
смеяться, плакать и испыты-
вать новые эмоции вместе с 
другими. Через театр у детей 
появляются впечатления, ко-
торые останутся на всю жизнь. 
Посещайте театр, чтобы под-
держать развитие детей и по-
лучить замечательный опыт!

Яна Аршинова  
руководитель по обучению 

и развитию детского сада

7 марта в Спорткомплексе 
Калев в Силламяэ проходил 
турнир по футболу. Участво-
вало девять команд. Команды 
были разбиты на две группы.
Команда  Нарва-Йыесу уси-
ленная игроками из Нарвского 
клуба Легион заняла в группе 
первое место, не проиграв ни 
одной игры и не пропустив ни 
одного гола. В полуфинале на 
встрече с “Нарва Транс” и про-
игрываем 0:2 (сказались очень 
долгие перерывы между игра-

ми). В игре за третье место 
уверенно обыграли команду 
“Дина” из Силламяэ и заняли 
третье место в турнире.
В турнире принимали участие: 
Антон Сухховей, Моритс Спит-
ца, Амиран Капанадзе, Иван 
Морозов, Григорий Гаврилов, 
Сева Кукин, Дмитрий Хижен-
ков и самый маленький участ-
ник Лев Иванов (6лет), а так 
же ребята с команды Легион: 
Москвичевы Семён и Федор, 
Хохловы Степан и Владимир.

Февраль в школе  Нарва-Йыэсуу Маленькие актеры, 
большие эмоции

Достижения наших 
юных футболистов

Масленицу обожают как взрос-
лые, так и дети. Всем нравится 
есть блины, танцевать, весе-
литься и смотреть на сжига-
ние чучела. 17 марта в городе 
ярко и громко проводили зиму 
и открыли двери для долго-
жданной весны, как в Светлом 
парке, так и в поселке Ольгина. 
За зиму все соскучились по ве-
селым народным гуляниям на 

свежем воздухе и народу было 
много. Несмотря на совсем не-
весеннюю погоду, праздники 
получились  веселыми и ду-
шевными.
В светлом парке, под руко-
водством Юрия Пленина и его 
детского театра жители и гости 
города кружились в хорово-
дах, передавая друг другу по-
ложительную энергию и вос-

торженные улыбки. Как дети, 
так и взрослые соревновались 
в различных народных играх: 
от подбрасывания блинов до 
традиционного перетягивания 
каната. Задорное настроение 
поддерживали весёлыми пес-
нями и частушками коллектив 
«Сударушки» с руководителем 
Надеждой Москалевой. Осо-
бая благодарность коллективу 
“Old City Lights” за невероятно 
зрелищное сожжение чучела. 
Так символично в год дракона 
артисты подожгли его огнен-
ным дыханием и устроили ши-
карное огненное шоу. Все же-
лающие смогли купить блины 
и горячий чай, покататься на 
лошадках.
В поселке Ольгина задорная 
Марина Перцева со своими 
“перчинками” показали яркое 
представление с играми, хоро-

водами. Всем очень понрави-
лись бои подушками, кидание 
валенков и другие эстафеты. 
Хочется особенно отметить, 
как “Солнце ясное” - Иван Усов 
зажёг народ на веселые сол-
нечные танцы. Все желающие 
гости праздника смогли по-
кататься на лошадке, а также 
завязать ленточку на чучело 
масленицы, чтобы сжечь с ней 
вместе свои печали и болезни. 
Под громкие аплодисменты 
сожгли чучело и пошли есть 
блины. Народу было так много, 
что блинов хватило не всем. 

Спасибо организаторам и участ-
никам за те положительные эмо-
ции, которые вы  подарили нам 
всем.

Екатерина Рогозина
специалист по культуре

Фото: Анна Маркова

Эх, Масленица - широкая, раздольная! 



В наше время проблемы окружающей 
среды становятся все более острыми, а 
вопросы экологичной мобильности при-
обретают особую актуальность. В связи с 
этим, осознанный выбор в пользу зелёных 
транспортных средств, таких как самока-
тов и велосипедов, не только становится 
модным трендом, но и является важной 
составляющей экологически осознанного 
образа жизни для жителей Ида-Вирумаа.
Идя в ногу с глобальными экологически-
ми тенденциями, жители Ида-Вирумаа 
могли бы особенно обратить внимание на 
эти способы передвижения. Расположен-
ный в северо-восточной части Эстонии, 
этот регион богат живописными ландшаф-
тами и природными ресурсами, которые 
следует сохранить для будущих поколе-
ний. Поэтому использование самокатов и 
велосипедов становится неотъемлемой 
частью устойчивого развития региона.
Для всех нас становится все более оче-
видным, насколько важно использовать 
экологически чистые способы передви-
жения. Международный экологический 
проект CEESEU-DIGIT играет важную роль 
в повышении осведомленности об эко-
логических вопросах. Его главной целью 
является привлечение внимания к про-
блемам, связанным с изменением кли-
мата, особенно в регионе Ида-Вирумаа, 
который является одним из крупнейших 
источников выбросов в районе Балтий-
ского моря. В данной статье мы рассмо-
трим, как использование самокатов и 
велосипедов может способствовать улуч-
шению экологической ситуации в регио-
не. Обсудим текущие проблемы, связан-
ные с транспортным сектором, и покажем, 
как эти проблемы могут быть решены с 
помощью зелёной мобильности.

Загрязнение воздуха

Выбросы от автомобилей являются одним 
из основных источников загрязнения воз-
духа, что негативно сказывается на здоро-
вье горожан.           
Самокаты и велосипеды являются эколо-
гически чистыми средствами передви-
жения. Они не используют топливо и не 
выбрасывают вредные вещества в атмос-
феру, что значительно снижает углерод-
ный след и помогает сохранить чистоту 
воздуха в регионе.

Избыточный транспортный трафик

Каждый день на дорогах Ида-Вирумаа об-
разуются транспортные пробки, что при-
водит к излишнему потреблению топлива 
и выбросам загрязняющих веществ в ат-
мосферу.
Эта проблема может быть решена путём 
активного использования самокатов и ве-

лосипедов для коротких поездок в преде-
лах города. Это снизит количество авто-
мобилей на дорогах и уменьшит пробки, 
что в свою очередь сократит выбросы и 
улучшит качество воздуха.

Проблемы здоровья

Кроме того, использование зелёной мо-
бильности способствует улучшению 
здоровья. Поездки на велосипеде или 
самокате способствуют физической ак-
тивности и укреплению мышц, что в свою 
очередь приводит к снижению риска сер-
дечно-сосудистых заболеваний и ожире-
ния. Это особенно важно в условиях со-
временного образа жизни, когда многие 
проводят большую часть времени в сидя-
чем положении.
Наконец, использование зелёной мобиль-
ности также способствует социальной ин-
теграции и укреплению общества. Вело-
сипедные и самокатные дорожки создают 
безопасные и удобные маршруты для 
передвижения, что позволяет жителям 
региона активно участвовать в городской 
жизни и общественных мероприятиях.
Однако существуют и некоторые пробле-
мы, связанные с использованием велоси-
педов и самокатов, включая безопасность 
движения, необходимость инфраструкту-
ры (велодорожек, парковок для велоси-
педов и т. д.), а также неудобства в случае 
плохой погоды. Решение этих проблем 
требует совместных усилий городских 
властей, общественных организаций и 
частных лиц.
Не стоит недооценивать важность каж-
дого человека в выборе средства пере-
движения в зависимости от времени года. 
Каждый из нас вносит свой вклад в заботу 
о себе, обществе и окружающей среде.
У нас есть несколько советов, которые 
помогут стимулировать жителей исполь-
зовать самокаты и велосипеды в зависи-
мости от времени года: весной организуй-
те велопрогулки и уроки велосипедной 

езды, проводите проверку состояния 
велосипедов и рассказывайте о прави-
лах безопасной езды. Летом создавайте 
интересные маршруты для велосипед-
ных прогулок, формируйте велосипед-
ные группы. Организуйте мероприятия, 
такие как велосипедные марафоны или 
дни самокатов, чтобы показать, что это не 
только полезно, но и весело. Осенью под-
держивайте использование велосипедов 
для регулярных поездок, организуйте ма-
стер-классы по езде в осенних условиях 
и поощряйте использование защитной 
одежды. Зимой предлагайте альтернати-
вы для зимних условий, обучайте безопас-
ным способам езды. Создавайте культуру 
активного образа жизни для улучшения 
общественного здоровья и экологии.
В рамках международного экологическо-
го проекта CEESEU-DIGIT мы поддержива-
ем регион Ида-Вирумаа в поиске эффек-
тивных решений для ряда экологических 
проблем. Основной упор в этом проекте 
делается на распространении информа-
ции, обмене опытом и повышении осве-
домленности среди различных групп и за-
интересованных сторон в шести целевых 
регионах Центральной и Восточной Евро-
пы, включая Ида-Вирумаа. Финансирова-
ние проекта CEESEU-DIGIT осуществляется 
через Программу LIFE Европейского Со-
юза.
Последовательно осознав, что использо-
вание самокатов и велосипедов в регионе 
Ида-Вирумаа не только выгодно с эколо-
гической точки зрения, но и благоприятно 
влияет на здоровье, разгрузку дорожного 
движения и укрепление социальных свя-
зей, мы призываем к приоритетному вне-
дрению и поддержке инфраструктуры для 
зелёной мобильности со стороны регио-
нальных властей и жителей региона.

Юлия Голубева
главный специалист проекта

Тартуский университет

Издатель: Городская Управа Нарва-Йыэсуу 
ул. Я. Поска 26, НАРВА-ЙЫЭСУУ   

ajaleht@narva-joesuu.ee 
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Самокаты и велосипеды от А до Я

В этом году под эгидой Ида-Вируского спортивного со-
юза стартует III Ида-Вируская серия забегов. Мы рады, 
что первый этап начнется в Нарва-Йыэсуу с весеннего 
забега Юрьевой ночи.  Дистанция пройдет по пляжу и го-
родским улицам.
Бегуны всех возрастов встретятся 20 апреля в соревно-
вательном центре в порту Нарва-Йыэсуу: 

• СЕКРЕТАРИАТ 10:30-11:55 
• ЗАБЕГ ПО ДЮНАМ НА 1,3 КМ 11:45 
• 3 КМ СТАРТ 12:10 
• СТАРТ НА 6 КМ 12:30

Приглашаем всех желающих побегать, погулять 
и хорошо провести время в Нарва-Йыэсуу 20 апреля.

Мероприятия апреля 
• 06.04 15:00 “Pendulum Art: Harmony in Motion” – это 

уникальная выставка, вдохновленная философией 
и красотой движения маятника. Художник Андрей 
Соколов.

• 12.04 16:00 Клуб сеньоров, лекция “Художествен-
ные ткани Кренгольма” с Нарвским библиотекарем 
и искусствоведом Еленой Ховарт. Народный дом 
Ольгина.

• 20.04 10:30  Беговая серия Ида-Вирумаа 2024 Пер-
вый этап – Забег Юрьевой ночи. Организаторы: 
Спортивное общество Ида-Вирумаа и Центр по ин-
тересам Нарва-Йыэсуу. Порт Нарва-Йыэсуу.

• 20.04 17:00  Философский клуб «Сократ и МЫ», Фи-
лософия XXI века. Лектор – профессор философии 
Елена Сергейчик. Белый зал, Кеск 3. 

• 26.04 16:00 Клуб сеньоров, Тибетские чаши с Екате-
риной Невкипилая. Народный дом Ольгина.

• 27.04 14:00 Литературная гостиная “Женщины, из-
менившие мир”. Нарвская библиотека. На встрече 
мы поговорим о тех женщинах, которые изменили 
мир к лучшему, добились успеха в разных сферах 
жизни. Белый зал, Кеск 3.

Всех, кто любит петь, приглашаем в коллектив, 
ансамбль эстрадной песни  “Ритм”. Можно петь 
квартетом, трио, дуэтом, соло. У кого какие воз-
можности. 

Ждём вас: Нарва-Йыэсуу, Кеск 3, Белый зал. Втор-
ник, четверг в 17.00 - 18.30

Поздравляем с рождением!

Сабины 
Эйдемиллер

Нас покинули...

Глубокие соболезнования близким

Леонид Пивоваров
Татьяна Гринчель

Роза Степанова
Людмила Пермякова

Велло Весило
Ати Выйп

Владимир Шапурин
Галина Зайцева

Поздравляем с днем рождения!
Валентина Мельникова
Зоя Костылева
Иана Штейнберг
Александра Макокина
Альвина Макарова
Нина Куликова
Галина Аверина
Алла Чернова
Лидия Богомольная
Римма Румянцева
Елена Сергейчик

Антонина Гальянова
Анатолий Лавруков
Юра Тинер
Людмила Еремичева
Владимир Чулков
Владислав Ермаков
Галина Соколова
Александр Панченко
Юрий Ивашкин
Александр Желтоножский
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